

Medienmitteilung

SATW Wahlen

Drei Frauen in den Vorstand der SATW gewählt

Zürich, 16. Mai 2014. **Die Mitgliederversammlung der Schweizerischen Akademie der Technischen Wissenschaften SATW stand im Zeichen von Wahlen. So wurden neue Mitglieder in den Vorstand sowie in den neu geschaffenen Industriebeirat gewählt. Zudem nahm die SATW 16 neue Einzelmitglieder auf.**

Die SATW ist ein Netzwerk von bedeutenden Persönlichkeiten aus Wissenschaft und Industrie. An der Mitgliederversammlung, die gestern Donnerstag in Neuenburg stattfand, wurden drei neue Vorstandsmitglieder sowie die zehn Mitglieder des neuen Industriebeirats gewählt. Zudem wurden 16 neue Einzelmitglieder feierlich aufgenommen.

Frauenpower in der Technik

Dr. Silvia Banfi Frost, Prof. Martina Hirayama sowie Dr. Rita Hofmann wurden neu in den Vorstand der SATW gewählt. Zusammen mit der Vizepräsidentin Dr. Monica Duca Widmer sind nun vier von neun Vorstandsmitgliedern – ex-officio-Mitglieder nicht mitgerechnet – Frauen.

Zudem hat die Mitgliederversammlung beschlossen, die Stiftung Bibliothek Werner Oechslin als assoziierte Mitgliedsgesellschaft aufzunehmen.

SATW mit Industriellen Beirat

Neu hat die SATW neben einem Wissenschaftlichen Beirat auch einen Industriellen Beirat. Dieser unterstützt die SATW bei der Früherkennung von wirtschaftlich relevanten Herausforderungen infolge technologischer Entwicklungen. Er berät den Vorstand in industriepolitischen Belangen bei der Erarbeitung der Strategie und regt Projekte und Zusammenarbeitsmodelle an. An der Mitgliederversammlung wurden alle zehn vorgeschlagenen Mitglieder gewählt.

Vorstand

Prof. Ulrich W. Suter (Präsident), Dr. Monica Duca Widmer (Vizepräsidentin), Eric Fumeaux (Vizepräsident), Dr. Arthur Ruf (Vizepräsident), Dr. Silvia Banfi Frost, Dr. Marco Berg (ex officio), Stefan Cadosch, Willy R. Gehrer, Prof. Martina Hirayama, Dr. Rita Hofmann, Prof. Dimos Poulidakos (ex officio)

Industrieller Beirat

Willy R. Gehrer (Leitung), Dr. Mougahed Darwish, Luzi R. Gruber, Dr. Paul Hälg, Dr. Matthias Kaiserswerth, Dr. Remo Lütolf, Dr. Johannes Milde, Dr. Suzanne Thoma, Franziska Tschudi Sauber, Dr. Jürg Werner

16 neue Einzelmitglieder

[Prof. Konstantinos Boulouchos](#), Ordentlicher Professor am Institut für Energietechnik der ETH Zürich
[Dr. Brigitte Buchmann](#), Mitglied der Empa-Direktion und Vorsteherin des Departement «Mobilität, Energie und Umwelt»

[Stefan Cadosch](#), Präsident des Schweizerischen Ingenieur- und Architektenverbands SIA

[Dr. Ulrich Claessen](#), Geschäftsleitungsmitglied der maxon motor AG in Sachseln/Obwalden, verantwortlich für Forschung und Entwicklung

[Prof. Elgar Fleisch](#), Professor für Informations- und Technologiemanagement an der ETH Zürich und der Universität St. Gallen sowie Direktor am dortigen Institut für Technologiemanagement.

[Prof. Klaus Fröhlich](#), Emeritierter Professor am Departement Informationstechnologie und Elektrotechnik der ETH Zürich

[Willy R. Gehrer](#), ehemals Siemens, ehemaliger Präsident der Electrosuisse

[Prof. Anton Gunzinger](#), Delegierter des Verwaltungsrates der Supercomputing Systems AG, Dozent im Bereich Computerarchitektur an der ETH Zürich

[Prof. Bernhard M. Hämmerli](#), Professor für Netzwerke und Informationssicherheit an der Hochschule Luzern

[Prof. Beat H. Meier](#), Ordentlicher Professor für Physikalische Chemie an der ETH Zürich

[Prof. Francesco Mondada](#), Titularprofessor am Laboratoire de systèmes robotiques der EPFL

[Prof. Pramod Rastogi](#), Titularprofessor am Laboratoire d'informatique et de mécanique appliquées à la construction der EPFL

[Dr. Ian Roberts](#), CTO bei Bühler Group Schweiz

[Dr. Sonja Studer Surbeck](#), verantwortlich bei Swissem für das Ressort Energie mit den Schwerpunkten Energie- und Klimapolitik, Energieeffizienz und Cleantech

[Gérald Vernez](#), Delegierter der Armee für Cyber Defense

[Prof. Laurent Vulliet](#), Ordentlicher Professor am Laboratoire de mécanique des sols (LMS) der EPFL

Weitere Informationen zu den Mitgliedern und zur Organisation:

www.satw.ch/organisation/einzelmitglieder

Weitere Informationen

Beatrice Huber

SATW Geschäftsstelle, Gerbergasse 5, 8001 Zürich

Telefon +41 (0)44 226 50 17, beatrice.huber@satw.ch

Die SATW in Kürze

Persönlichkeiten, Institutionen und Fachgesellschaften, welche die technischen Wissenschaften in der Schweiz massgeblich prägen und deren Anwendung fördern, bilden die Schweizerische Akademie der Technischen Wissenschaften (SATW). Sie ist politisch unabhängig, nicht kommerziell orientiert und hat die Rechtsform eines Vereins. Die SATW ist denn auch eine vom Bund anerkannte Institution zur Förderung der Forschung. Die Schwerpunktthemen der SATW sind:

- Dezentrale (Erneuerbare) Energiesysteme
- Cyber Security
- Advanced Manufacturing
- Gerontechnologie
- MINT-Nachwuchsförderung

www.satw.ch